
 «Не прелюбодействуй»  

Александр Гулько, епископ Объединения ХВЕ в 

Могилевской области 

Слова, которые Иисус говорил в Нагорной проповеди 

вызвали шок у слушающих. Он обращался к очень 

религиозному обществу. То, что Он говорил, настолько 

противоречило их пониманию веры и воли Божьей, что 

они были крайне удивлены.  

Что же тогда происходит в разуме современного 

человека, читающего Нагорную проповедь? Возникнет 

множество вопросов и конфликт, потому что его 

мировоззрение, понимание отличается от того, о чем 

говорит Господь. Есть существенная разница, каким 

хочет видеть себя человек, и каким его хочет видеть 

Бог. Грех, вошедший в наш мир, изменил и продолжает изменять человека не в лучшую сторону. 

Бог задумал человека по Своему образу и подобию. В образец нам Господь ставит Самого Себя, Он 

совершен, безупречен, Его образ и дела не имеют никаких изъянов.  

Мтф.5:27-29 «Вы слышали, что сказано древним: не прелюбодействуй. 28 А Я говорю вам, что 

всякий, кто смотрит на женщину с вожделением, уже прелюбодействовал с нею в сердце своем. 29 

Если же правый глаз твой соблазняет тебя, вырви его и брось от себя, ибо лучше для тебя, чтобы 

погиб один из членов твоих, а не все тело твое было ввержено в геенну». В нас заложен сексуальный 

инстинкт. Это мощная сила, которая, если не будет под контролем, то может разрушить и убить 

человека.  

Господа никогда в полной мере не удовлетворяла внешняя праведность, Он всегда был 

заинтересован в сердце человека и его мотивах. Не только поступки должны быть правильными, 

нужно еще иметь праведное сердце. Происходящее в сердце отображают дела человека. Пр.23:7 

«потому что, каковы мысли в душе его, таков и он; «ешь и пей», говорит он тебе, а сердце его не с 

тобою».  

1Цар.16:7 «Я [смотрю не так], как смотрит человек; ибо человек смотрит на лице, а Господь 

смотрит на сердце».  

Прелюбодеяние – это супружеская измена и все, что является сексом вне брака. Прелюбодеянием 

Иисус называет не только действие, но и мысли подобного рода. 

Сегодня понятие греховности в сексуальной жизни очень размыто, всячески пропагандируются 

внебрачные сексуальные отношения. Нас окружают люди, которые не ставят для себя никаких 

запретов. СМИ пропагандируют сексуальную жизнь в развращенном виде, транслируют различного 

рода рекламу, которая подогревает сексуальность человека. Если бы в наш мир попал человек из 18-

19 века, он бы подумал, что единственное, чем живет человек в 21 веке – это сексом. Мы видим это 

по телевидению, в киосках, интернете, это сильно влияет на сердца и мысли людей.  

Подобная проблема не нова, она существовала и раньше. Апостол Павел пишет: «Пища для чрева, и 

чрево для пищи; но Бог уничтожит и то и другое. Тело же не для блуда, но для Господа, и Господь 

для тела» (1Кор.6:13). Павел использует греческую пословицу. В то время в греческой культуре 

половой акт приравнивался к обычному биологическому процессу, как прием пищи или сон. Они не 

видели в беспорядочных сексуальных связях абсолютно никакой греховности. Коринф был 

языческим городом, который буквально утопал в разврате. Люди принимали Божье Слово, но для 

многих понятие сексуального греха не менялось. Речь, безусловно, не идет о сексуальных 

отношениях в браке, благословенных Господом. Они считали, что сами по себе сексуальные 

отношения не могут быть ни плохими, ни хорошими, они сами по себе ничего не несут, это 

обыкновенная биологическая потребность человека и не более того.  



Живя в наше время, мы видим, что подобного рода философия также процветает. Люди могут 

высмеивать верность в браке, воздержание от половых отношений до брака, считают это глупым. 

Они рассматривают сексуальную жизнь как биологический процесс, полностью игнорируя то, что 

говорит Бог. Господь же говорит о греховности этих отношений. Поэтому мы должны стоять на 

твердом основании Божьего Слова. Бог дал нам определенные ограничения и правила, чтобы 

обезопасить нас и благословить, чтобы мы не оказались в аду.  

Коринф был очень развратным городом – беспорядочные половые связи, проституция, храмовая 

проституция, в языческих храмах это процветало. Люди, обратившиеся к Иисусу, не понимали, что в 

этом плохого. Павлу надо было объяснять, что за это могут быть серьезные последствия: «Разве не 

знаете, что тела ваши суть члены Христовы? Итак отниму ли члены у Христа, чтобы сделать их 

членами блудницы? Да не будет! 16 Или не знаете, что совокупляющийся с блудницею становится 

одно тело с нею? ибо сказано: два будут одна плоть. 17 А соединяющийся с Господом есть один дух 

с Господом. 18 Бегайте блуда; всякий грех, какой делает человек, есть вне тела, а блудник грешит 

против собственного тела. 19 Не знаете ли, что тела ваши суть храм живущего в вас Святаго 

Духа, Которого имеете вы от Бога, и вы не свои? 20 Ибо вы куплены дорогою ценою. Посему 

прославляйте Бога и в телах ваших и в душах ваших, которые суть Божии».  (1Кор.6:15-20) 

Сексуальный акт – это соединение двух, которые становятся одной плотью. Соединяющийся с 

Господом через молитву, богослужение, Божье Слово, становится один Дух с Господом, а 

соединяющийся с блудницей, становится одно тело с ней. Когда люди вступают в подобного рода 

сексуальные отношения вне брака, происходит что-то на душевном и духовном уровне, что 

соединяет их. Часто такие отношения приводят к различного рода заболеваниям, в большей степени 

это сдерживает многих людей от более беспорядочной сексуальной жизни, потому что они боятся 

последствий. Но никто из них не думает, что подобным путем могут передаваться и духовные 

болезни, может быть различное духовное влияние.  

СПИД – болезнь, которая раньше не существовала, никакие врачи в истории ничего подобного не 

описывали. Из-за него умирают сегодня не только блудники и прелюбодеи, могут страдать дети, 

люди могут заражаться через переливание крови, через стоматологическое оборудование.  

Иногда человек получает одержимость подобного рода вещами, что приводит его в состояние, когда 

он вообще перестает контролировать эту сферу жизни. Мы призваны держать под контролем свои 

сексуальные чувства и желания, понимая, что они даны Богом для брака. 

На протяжении всей истории Церкви верующие сталкивались с подобного рода искушениями. 

Иногда верующие доходили до абсурда - кастрировали сами себя, чтобы уберечься от падения. 

Ориген, один из отцов Церкви, настолько глубоко проникся своей греховностью, своим сексуальным 

влечением, что добровольно кастрировал себя, из-за боязни не совладать с желаниями. Но кастрация 

не дает свободу, человек может продолжать грешить в сердце.  

Бог задумал секс как благословение, как наслаждение в браке: «Муж оказывай жене должное 

благорасположение; подобно и жена мужу. 4 Жена не властна над своим телом, но муж; равно и 

муж не властен над своим телом, но жена. 5 Не уклоняйтесь друг от друга, разве по согласию, на 

время, для упражнения в посте и молитве, а [потом] опять будьте вместе, чтобы не искушал вас 

сатана невоздержанием вашим» (1Кор.7:3-5). Мы видим, что в сексе нет греха, нет ничего 

постыдного или плохого, если это в браке. Интимные отношения в браке это не только 

благословение, но и обязанность. Если люди не воспринимают их как обязанность, это может 

разрушительно влиять на отношения, провоцировать кого-то из супругов на искушение. Тело мужа 

принадлежит жене, а тело жены – мужу.  

Сегодня, к большому сожалению, даже среди верующих людей, даже пасторов и служителей, 

существуют проблемы измены. Чаще всего это связано с внутренними конфликтами между мужем и 

женой. Если у мужа и жены не в порядке сексуальная жизнь, у них никогда не могут быть близкие 

семейные отношения. Если кто-то думает, что мы настолько духовные, что можем без сексуальной 

жизни иметь хорошие отношения в семье с мужем или женой, то это заблуждение.  



«Источник твой да будет благословен; и утешайся женою юности твоей, 19 любезною ланью и 

прекрасною серною: груди ее да упоявают тебя во всякое время, любовью ее услаждайся 

постоянно» (Пр.5:18-19). 

У Бога есть план, чтобы благословить человека, развить его сексуальные отношения в браке и нигде 

более. Со своей стороны мы должны прилагать усилия к тому, чтобы не позволить дьяволу искушать 

нас в этой области, иметь победу над искушениями.  

Иов, великий праведник, живший за много лет до нас, писал: «Если сердце мое прельщалось 

женщиною и я строил ковы у дверей моего ближнего, - 10 пусть моя жена мелет на другого, и 

пусть другие издеваются над нею, 11 потому что это - преступление, это - беззаконие, 

подлежащее суду» (Иов.31:9-11).  

Прелюбодеяние это не только действие, но состояние сердца. Мы должны бороться с искушением на 

уровне чувств, мыслей, понимая, что этот грех закрывает вход в Царствие Небесное: «Или не знаете, 

что неправедные Царства Божия не наследуют? Не обманывайтесь: ни блудники, ни 

идолослужители, ни прелюбодеи, ни малакии, ни мужеложники, 10 ни воры, ни лихоимцы, ни 

пьяницы, ни злоречивые, ни хищники - Царства Божия не наследуют» (1Кор.6:9-10). 

Это очень важное предостережение. Мирские люди всегда будут спорить с Богом, потому что они 

руководствуются человеческой мудростью, живут похотью и желаниями, игнорируя Божье Слово. 

Господь желает, чтобы дети Его удалялись от блуда и имели благословения в сексуальных 

отношениях в браке. 

«А Я говорю вам, что всякий, кто смотрит на женщину с вожделением, уже прелюбодействовал с 

нею в сердце своем» (Мтф.5:28). Грех с точки зрения Бога - это не только действие, это также 

определенные желания человека. Господь говорит о намеренном взгляде, намеренном разжигании 

чувств и желаний. Когда мужчина идет по городу и видит вызывающе одетую девушку, это может 

вызвать у него определенные мысли и желания, но он должен отвернуться, остановить эти чувства 

внутри себя. Речь не об этом. Это касается тех, кто открывает интернет, в поисковике набирает слово 

«порнография» и осознанно смотрит аморальные, порнографические фильмы, возбуждая в себе 

греховные чувства и желания. Речь не идет о спонтанном искушении, с чем мы можем столкнуться 

совершенно неожиданно, когда мы просто отвернулись от этого и пошли дальше, выбросив это из 

своего сердца. Речь об умышленном разжигании себя. Иисус приравнивает умышленное разжигание 

в мыслях к физическому согрешению.  

Иногда верующие попадают зависимость от порнографии, она скрытая, не явная. Мы в большинстве 

своем имеем дома компьютеры, интернет, у кото-то может возникнуть соблазн искать порнографию, 

это займет несколько секунд. А кто-то случайно, ища что-то в интернете, может попасть на 

порносайт. Если это произошло случайно, безусловно, это не является грехом, мы знаем, что 

подобного рода реклама может автоматически всплывать. Если верующий закрыл это окно, в этом 

нет никакого греха, потому что у него не было желания это искать, это само по себе появилось.  

Идя по улице, мы видим девушек и женщин, одетых вызывающе. Но мы не можем ходить с 

закрытыми глазами. Что нам делать? Просто стараться не обращать на это внимание, не прилагать к 

этому сердце, не размышлять и не переварить это, не блуждать глазами. Это предупреждение для 

наших женщин и девушек, чтобы они были очень аккуратными. Если вы намеренно одеваетесь так, 

чтобы вызвать похоть у мужчин, то это грех.  

Современная мода построена так, чтобы своим видом женщина вызывала у мужчины похоть. 

Господь не хочет, чтобы христианки вызывали похоть. Да не будет так с нами! Будем народом 

святым! Будем стараться угождать Богу, быть правильными в глазах Божьих, не подражать этому 

миру, а подражать Господу.  

Однажды Давид вышел на кровлю погулять и увидел купающуюся Вирсавию. Когда он увидел ее, у 

него в сердце родилась похоть, но это еще не было грехом. Ему следовало отвернуться, не грешить 

пред Господом, у него было достаточно своих жен. Но он позволил, чтобы эти чувства разгорались в 

нем, поддался искушению и дал приказ привести ее во дворец. Почему он не смог победить похоть? 



Если бы он, попав под это искушение, начал молиться, воспевать Господа, призывать Его имя, 

просить Его поддержки, то, безусловно, Господь помог бы победить в этом искушении.  

Чтобы побороть подобного рода искушение, нужно убрать с глаз долой объект искушения и начать 

молиться, просить у Господа сил. Наша плоть ослаблена грехом, люди способны падать, даже такие 

как Давид. Проблема падения в том, что человек самостоятельно противостоит греху, не призывает 

по-настоящему имя Божье. Если когда приходит искушение, человек войдет в пост и начнет 

молиться, то Господь даст ему победу. Нужно как Иов положить завет с глазами, чтобы не смотреть 

на девушек с похотью. 

Господь говорит: «бодрствуйте и молитесь, чтобы не впасть в искушение: дух бодр, плоть же 

немощна» (Мтф.26:41), пребывайте в Слове Божьем, чтобы оно подкрепляло, омывало и освещало 

вашу душу. Господь заинтересован, чтобы никто из нас не упал, но мы стояли твердо, Его защита 

укрепляется в нашей жизни посредством нашего упования и молитвы к Нему.  

«Если же правый глаз твой соблазняет тебя, вырви его и брось от себя, ибо лучше для тебя, чтобы 

погиб один из членов твоих, а не все тело твое было ввержено в геенну. 30 И если правая твоя рука 

соблазняет тебя, отсеки ее и брось от себя, ибо лучше для тебя, чтобы погиб один из членов твоих, 

а не все тело твое было ввержено в геенну» (Мтф.5:29). Иисус не призывает нас к 

членовредительству, выколов правый глаз, человек не станет менее похотливым. Этот отрывок 

говорит о ценности праведности. Безусловно, правая рука, которая символизировала силу, 

мастерство, правый глаз, который символизировал в то время хорошее зрение, были очень важны. 

Господь показывает, что для человека лучше быть без руки или глаза, чем стать прелюбодеем, и в 

конечном итоге быть ввергнутым в геенну огненную и навеки потерянным для Господа.  

Если бы сегодня нам сказали, что сейчас нам отрубят правую руку и выколют правый глаз, это бы 

нас встревожило. Как это? Как жить после этого? Мы понимаем, насколько это ценно! Господь 

говорит, насколько важно хранить целомудрие, праведность, чтобы сексуальная жизнь у нас была в 

браке, в семье.  

Мы живем в своего рода Коринфе, в обществе, где размыты границы праведности. Мы живем в этом 

мире, но мы не от мира. У нас есть законодатель и учитель Господь Иисус и Его Слово, которое есть 

светильник для ноги нашей и свет для стези нашей.  

В Нагорной проповеди Господь хотел показать человеку его безнадежное положение как грешника. 

Даже самый-самый праведный в Божьих глазах все равно величайший грешник. Если кто-то 

хороший семьянин, не изменяет своей жене, но в мыслях и чувствах постоянно грешит, блудит в 

интернете, смотрит порнографию, постоянно в своем сердце с другими женщинами, то он такой же 

блудник, как и тот, кто занимается этим физически.  

«Потому что все согрешили и лишены славы Божией» (Рим.3:23), «нет праведного ни одного» 

(Рим.3:10). Никто не может спастись своими усилиями, своей праведностью, поэтому Иисус стал 

нашей праведностью. «И найтись в Нем не со своею праведностью, которая от закона, но с тою, 

которая через веру во Христа, с праведностью от Бога по вере» (Флп.3:9). 

Мы, грешники, оправданы и помилованы в Иисусе Христе, в Нем мы стали детьми Божьими и имеем 

вечную жизнь. Чтобы войти в Царствие Божье, нам нужно побеждать искушения, продолжать 

следовать за Иисусом Христом, цель Которого - чтобы мы наследовали Его Царство.  


